



Gobernador Santana: “La administración la recibimos con una deuda de \$12.000 millones”

Dijo que confía en que, con trabajo conjunto y una planificación estratégica, será posible revertir este escenario crítico y reactivar la economía regional para impulsar el crecimiento de Aysén.

Coyhaique.- Desde el 6 de enero, Marcelo Santana Vargas asumió como Gobernador Regional de Aysén, enfrentando un panorama económico crítico ya que, durante sus primeras semanas, detectó una deuda de más de \$12.000 millones.

En este contexto crítico, Santana ha establecido una hoja de ruta para abordar estas problemáticas con soluciones concretas, esta hoja de ruta la expondrá a finales de febrero, orientada a reactivar la economía en la región durante el primer semestre 2025.

“El desarrollo de Aysén no puede seguir postergado. Es urgente reactivar nuestra economía pensando en las familias que día a día luchan por salir adelante. Ellos son el corazón de la región, y nuestro deber es apoyarlos con medidas concretas”, señaló Santana, reafirmando su compromiso con los habitantes de Aysén.

La región cerró el 2024 con una caída del PIB del 12,1%, la más alta del país. Este decrecimiento fue impulsado por la baja en pesca y acuicultura (31% del PIB regional) y la disminución de inversión pública y privada, dejando una cartera de proyectos sin ejecutar y desafíos presupuestarios para 2025. Situación que calificó como “una pandemia económica para la región comparable con la pandemia Covid 2019”.



Uno de los grandes desafíos que enfrenta la nueva administración es la reactivación del Plan Especial de Zonas Extremas (PDZE). “El PDZE es una herramienta clave para financiar obras estratégicas que impacten directamente en la calidad de vida de las personas. Esperamos que la cartera sea aprobada en abril tras un proceso de trabajo conjunto con alcaldes, consejeros regionales, gremios y comunidad regional, para priorizar las iniciativas más urgentes”, afirmó el Gobernador.

Entre las medidas inmediatas, Santana anunció que, a comienzos de marzo, espera presentar un plan de reactivación para la región, con un enfoque en la generación de empleo, apoyo a las Mipymes y ejecución de proyectos de infraestructura. “Con voluntad y trabajo planificado, podemos entregar las condiciones que permitan a las familias de Aysén recuperar la esperanza y mirar con optimismo hacia el futuro”, destacó.

En sus primeras semanas, Santana ha sostenido reuniones con gremios productivos de sectores como la construcción, minería y pesca, así como con líderes sociales, buscando coordinar esfuerzos para superar la crisis. Esta semana, se reunirá con autoridades del gobierno central, Ministerio de Obras

Públicas, Hacienda, Subsecretaría de Turismo y Ministerio de Deportes. Además, participará en el encuentro de la Asociación de Gobernadores de Chile.

“Esta crisis no puede inmovilizarnos. Debemos trabajar unidos, con una visión a largo plazo, para construir un Aysén con más oportunidades y bienestar para todos”, concluyó Santana.

El Gobernador Regional confía en que, mediante un trabajo conjunto con el Consejo Regional, se pueda ejecutar esta hoja de ruta de manera ágil y efectiva, generando un impacto positivo al priorizar acciones que impulsen el desarrollo de la región. Mientras la comunidad espera con atención los resultados de estas gestiones, las reuniones y acuerdos alcanzados serán clave para superar los desafíos actuales. El futuro de Aysén dependerá de la capacidad de implementar estrategias coordinadas y efectivas que permitan construir un camino hacia el progreso y la prosperidad.

“No estoy desesperado por cortar cintas”

En una entrevista con el programa A Mitad de Semana de radio Arcoiris, Marcelo Santana profundizó algunos aspectos que espera imprimirle a su gestión.

“Estoy cada vez más convencido, espero no perder este convencimiento, de que uno tiene que enfocarse en el proceso, no en el resultado. ¿A qué me refiero a eso? Muchas veces la autoridad tiene la premura, tiene la urgencia de estar inaugurando cuestiones, cortando cintas y la verdad es que siento yo que lo que más fortalece y robustece una gestión es el proceso”, aseveró

Agregó “no estoy desesperado por cortar cintas. Mi urgencia es hacer las cosas de manera tal, de construir un camino mucho más robusto para la región de Aysén. ¿Y dónde quiero que se enfoquen, por ejemplo, los temas productivos? Yo creo que la región está lista para poder establecer estos marcos de conversación, de gobernanza público-privada a través de una corporación de desarrollo productivo. Y me la voy a jugar y voy a hacer el trabajo de conversar con todos los consejeros regionales para que este sea un objetivo de la región”.

El Gobernador Regional planteó también que los grandes temas productivos deben concentrarse en esa corporación, que tenga un directorio transversal donde confluyan todos los pensamientos, pero además todas las vocaciones productivas de la región y el Gobierno Regional se encargue de hacer un buen y correcto uso de los recursos públicos que le llegan”, cerró Marcelo Santana.

DON CARLOS

NUEVO ITINERARIO

COYHAIQUE-COCHRANE
LUNES A SÁBADO
SALIENDO A LAS 08:00 A.M.
(SALIDAS DESDE TERMINAL MUNICIPAL)
FONO CONTACTO: 67 2 232981

COCHRANE - COYHAIQUE
MARTES A DOMINGO
SALIENDO A LAS 07:00 A.M.
(SALIDAS DESDE TERMINAL MUNICIPAL)
FONO CONTACTO: 67 2 214507

COYHAIQUE 67 2 232981

COCHRANE 67 2 214507